
【本报讯】交通部确保
开工建设地铁东西线从巴
拉拉查（Balaraja）到芝卡朗
（Cikarang）的路线。

不久前，交通部向雅
京专区省府提交了东西地
铁线第一阶段的基础工程
设计文件。基础工程设计
由交通部长苏马迪亲自递
交给雅京专区省代省长赫
鲁。

赫鲁代省长表示，东
西线地铁项目是国家战略
项目我们必须一起护航。
我将这个项目委托给铁路
总 署 作 为 铁 路 部 门 的 主
管，与包括雅京专区省府
在内的相关利益相关者进
行协调。在提交基础工程
设计文件后，雅京专区省
府可立即任命其控制和授
权 下 的 机 构 进 行 项 目 开
发。必须这样做，以便能
够按照佐科维总统的指示
立即进行开发。交通部将
继续与雅京专区省府一起
支持实施基于铁路的公共
交通发展。预计破土动工
可以在 2024 年 8 月进行。

赫鲁表示，佐科维总
统已指示东西线地铁使用
类似于南北线地铁的开发
计划。反思南北线地铁的
成功建设、运营的成功，并

考虑到城市铁路运输发展
的可持续性必须与雅加达
环区的发展保持一致，东
西地铁线需要继续确保建
成。 目前，南北地铁线已
从 Lebak Bulus 到 Bundaran
HI 的 16 公里处运营，平均
每天的乘客量已达到 100
万人次。 除了实施地铁
捷运之外，雅京专区省府
还授权雅加达地铁公司管
理和开发南北地铁线上的
交通导向开发区或交通导
向开发。 我们希望雅加
达地铁三期线的发展将支
持铁路公共交通的发展，
这对雅京专区省及其周边
地 区 的 民 众 产 生 广 泛 影
响。

东西地铁线是交通部
和雅京专区省府之间的联
合倡议。这一发展计划是
南北线地铁网络发展的一
部分，该网络是雅京专区
省府与周边缓冲区铁路公
共交通网络的主干。 在
第一阶段的第一步，东西
向捷运走廊的开发将覆盖
从托芒到美坦萨特里亚的
线路。如果整条路线连接
起来，这条走廊将从丹格
朗的巴拉拉查延伸到芝卡
朗，横跨三个省、两个县与
三个城市。 （亮剑）

【本报讯】10 月 5 日，在
雅加达中区咖啡馆，印尼团
结党总主席凯桑与印尼斗
争民主党中央理事会主席
普安进行了会晤。会晤期
间，两人讨论了即将于 2024
年举行的大选问题。然后，
还提到了印尼斗争民主党
邀请凯桑支持甘贾尔成为
2024 年总统候选人。况且，
凯桑和印尼斗争民主党之
间的关系确实密不可分，因
为凯桑的父亲，现任印尼共
和国总统佐科维，是印尼斗
争民主党的干部；其兄长，
现任梭罗市长吉布兰也是
印尼斗争民主党干部。

凯桑积极回应了支持
甘贾尔成为印尼斗争民主

党的 2024 年总统候选人的
邀请。凯桑表示并不排除
支持甘贾尔的可能性。

凯桑表示，一切都很正
常，我认为普安很公平，普
安表示，如果想支持甘贾
尔，我们一定会张开双臂欢
迎。

但是，如果会有不同的
选择，凯桑希望各方不要在
2024 年总统大选中互相攻
击或谴责。

普安表示，在会晤中，
印尼斗争民主党正希望刚
由凯桑领导的印尼团结党
与印尼斗争民主党都持开
放态度。在这次会晤中，我
们试图能够相互敞开心扉，
讲述或传达凯桑在印尼团

结党可以传达的事情。
然后，普安还提到，他

们都在努力团结已经存在
的政治精神。

普安最后表示，我们拥

有 共 建 民 族 和 国 家 的 精
神。当然，在此之后，这不
是最后一次沟通或初次沟
通，我们将会进行更深入的
沟通。 （亮剑）

凯桑：可能会支持甘贾尔
在家族中与甘贾尔拥有情感关系

左起：普安与凯桑会谈
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【本报讯】佐科维总统
表示，希望在 2024 年任期
届 满 后 返 回 中 爪 哇 梭 罗
市故居退休。

佐科维转达这一点以
回 应 希 望 取 代 梅 加 瓦 蒂
担 任 印 斗 争 民 主 党 总 主
席职位的构思。

10 月 5 日 ，佐 科 维 总
统表示，我想退休回到梭
罗 市 。 仍 然 有 许 多 年 轻
人更有资格，如普安和普
兰 南 达 （Muhammad
Prananda Prabowo）成 为 下
一 届 印 尼 斗 争 民 主 党 最
高领导人。

此前，苏加诺总统长

子 昆 杜 尔 （Guntur Su-
karnoputra）表 示 ，佐 科 维
有 可 能 成 为 印 尼 斗 争 民
主 党 的 下 一 届 总 主 席 。
如果佐维成为总主席，梅
加 瓦 蒂 可 以 成 为 辅 导 委
员 会 主 席 。 佐 科 维 在 全
球 地 缘 政 治 中 的 下 游 政
策符合苏加诺的原则。

印尼斗争民主党秘书
长哈斯托表示，苏加诺家
族 血 统 作 为 从 高 层 到 基
层 干 部 的 粘 合 剂 仍 然 很
强 大 。 印 尼 斗 争 民 主 党
需要一个强有力的人物，
并 且 在 2024 年 政 府 过 渡
时 期 与 较 低 级 别 的 干 部
都 有 感 情 。 这 些 标 准 仍

然 归 梅 加 瓦 蒂 及 其 家 人
所 有 。 我 们 之 前 收 集 到
的底层干部的意愿，是将
苏 加 诺 的 家 族 作 为 理 论
指 导 。 苏 加 诺 作 为 开 国
功 臣 ，以 及 民 族 之 父 ，政
党 身 份 的 优 势 之 一 确 实
是来自苏加诺。

（亮剑）

佐科维：任期届满后想退休

交通部：巴拉拉查-芝卡朗地铁线
明年8月动工

定居梭罗市故园定居梭罗市故园 无意担任牛头党总主席无意担任牛头党总主席

【本报讯】肃贪委主席
菲 尔 利·巴 胡 里（Firli Ba-
huri）否认在羽球场从农业
部长雅辛手中收取贿款。
菲尔利是在回应有关肃贪
委涉嫌勒索农业部长雅辛
的传言时做出上述声明。

此前，政治、法律和安
全统筹部长马福表示，雅辛
已成为肃贪委的嫌疑人。

最 初 ，菲 尔 利 被 要 求
确认是否在雅加达西区的
芒加勿刹地区打羽毛球。
不过，菲尔利否认在打羽
毛球时收过任何金钱。

10 月 5 日 ，在 肃 贪 委
办公大楼举行的新闻发布
会上，菲尔利表示，我在羽
毛球馆打羽毛球，那里有
很多人。所以不可能有人
会给我钱。这里有我的助
理，问问他看。

菲尔利极力否认肃贪
委领导层勒索农业部长雅
辛，包括与任何一方进行
沟通。雅辛目前正在面临
接受肃贪委调查涉嫌贪腐
案件。

菲 尔 利 表 示 ，如 果 有
传 言 说 我 收 受 10 亿 美 元
的 话 ，我 也 看 到 这 份 消
息。我确信，事实并不存
在。

这位退休警察准将坦
言，除了农业部长雅辛之
外，并不认识农业部的其
他官员。但是，承认在部
长全体会议上与印度尼西
亚前进内阁的部长经常进
行交谈。

菲 尔 利 声 称 ，请 看 看
照片，部长级以下的官员
我都不认识。

雅京警区证实已对农
业部长雅辛进行调查，怀
疑其受到肃贪委领导层的
勒索。

10 月 5 日 ，雅 京 警 区
公共关系主任安迪戈上校
（Trunoyudo Wisnu Andiko）声
称，2023 年 8 月 12 日，雅京
地方警局公共投诉部收到
一份投诉函。首先，今天，
即 10 月 5 日，我们已经执
行了雅京地方警局特别刑
事调查局进行的一系列调
查程序。

据 悉 ，此 次 敲 诈 勒 索

与 2021 年处理农业部受贿
的案件有关。

当 前 ，社 会 上 流 传 一
封警方发出的信函，表明
雅京警区特别刑事调查局
传唤了一些与肃贪委领导
层涉嫌敲诈勒索有关的一
些 证 人 。 该 传 票 的 编 号
为 ：B/10 339 MII/RES.3.3./
2023/Ditreskrimsus。

目 前 ，肃 贪 委 正 在 调
查农业部的腐败、公职勒
索 、贿 赂 和 洗 钱 的 指 控 。
上周，肃贪委在多处地方
进行了搜查。其中之一是
农业部长雅辛的官邸，即
于 9 月 29 日 下 午 位 于 雅
加 达 南 区 巴 油 兰 新 区
Widya Chandra V 街 的 部 长
级 住 宅 区 。 调 查 组 在 搜
查中查获价值数百亿盾和
外 币 以 及 12 支 枪 支 。 当
天，农业部办公大楼也被
搜 查 。 然 而 当 肃 贪 委 想
要搜查时，侦查组却发现
有人销毁了多份疑似农业
部腐败证据的文件。

（亮剑）

肃贪委主席菲尔利否认收受农长雅辛贿款

网上流传的照片。（左起）费尔利和雅辛。

佐科维总统表示退休后无意担任斗争民主党总主席

【本报讯】印尼斗争民
主党中央理事会主席普安
表示，印尼斗争民主党与
印尼团结党沟通流畅。

普安在与印尼团结党
总主席在雅加达中区一家
咖啡馆进行会晤后表明了
这一点。

当记者问及与印尼团
结党总主席的会晤是否也
是为了消除指责印尼斗争
民主党是一个傲慢的政党
的印象时，普安表示，不应
该说傲慢或不傲慢，那只
是一个不相通的沟通技术
问题，感谢真主，今天我们
相通了。

普安希望现在两党之

间 不 再 有 沟 通 不 畅 的 情
况，并希望印尼斗争民主
党和印尼团结党并肩继续
建设印度尼西亚。

普 安 表 示 ，既 然 已 经
相通了，所以可能发生的
误解或错过的沟通不应该
再 次 发 生 。 所 以 现 在 这
些兄弟姐妹相遇了，真主
保佑，将来我们都可以共
同建设这个国家和民族。

此 前 ，有 传 言 称 印 尼
斗争民主党和印尼团结关
系紧张。双方也被认为在
几 个 场 合 互 相 揶 揄 。 梅
加瓦蒂指责有些政党借助
总统候选人的声誉支持本
党干部。 这位我国第 5 任

总统感到惊讶，因为好像
该政党没有自己的干部可
以给予支持成为总统候选
人。

2023 年 1 月 10 日 ，在
雅加达马腰兰 JIExpo 馆举
行的印尼斗争民主党 50 周
年 党 庆 活 动 中 发 表 讲 话
时，梅加瓦蒂声称，我一直
在观察，怎么有人这样搞
政治，难道没有自己的干
部吗？

印尼团结党辅导委员
会副主席伍小惠评估说，
印尼斗争民主党总主席梅
加瓦蒂关于政党借助支持
总统候选人声誉的声明是
针对印尼团结党的。伍小

惠表示，梅加瓦蒂的揶揄
是由于印尼团结党支持中
爪哇省长甘贾尔成为总统
候选人，而甘贾尔却是印
尼斗争民主党的干部。

2023 年 1 月 11 日 ，伍
小惠指出，我们晓得，梅加
瓦蒂在印尼斗争民主党 50
周年党庆活动的演讲中传
达的内容是针对印尼团结
党的。

伍小惠随后向梅加瓦
蒂和印尼斗争民主党表示
道歉，因为已经支持甘贾尔
为总统候选人，此件事被认
为在借助其他政党干部声
誉的举动。在其道歉词中，
伍小惠希望能够谅解，因为
印尼团结党被认为是一个
年轻的政党，仍然是一个幼
稚和天真的政党。我们不
了解印尼斗争民主党的招
聘机制。 （亮剑）

普安：与凯桑已进行会晤
心灵相通且误解已烟云消散

【本报讯】肃贪委搜查
农业部长雅辛在雅加达南
区的官邸。

9 月 28 日，肃贪委新闻
发 言 人 阿 里（Ali Fikri）声
称，没错，肃贪委在那里有
所行动。

肃贪委没有具体说明
在 搜 查 中 发 现 了 哪 些 证
据。阿里表示，搜查行动仍
在进行中。

据悉，肃贪委正在调查
农业部涉嫌腐败的案件。
肃贪委已要求目前由雅辛

领导的部委与该案件有关
的一些人提供信息。

6 月 14 日，阿里表示，
到目前为止，我们所了解的
是，肃贪委正向多方探索有
关农业部腐败指控的信息
的过程阶段。这是肃贪委

收到的民众报告的后续行
动，以便肃贪委跟进执法行
动。

阿里不愿更清楚地透
露正在调查的腐败指控，他
只表示，此事仍在调查中。

因为仍在调查过程中，
我们当然不能进一步提供
信息。我们将立即告知事
态发展。 （亮剑）

阿里：肃贪委搜查农业部长雅辛官邸

交通部计划在明年 8 月开始建设巴拉拉查-芝卡
朗地铁线

民族民主党在干部卷入贪腐案后
陷入窘境

【本报讯】民族民主党
在其高级干部再次卷入法
律案件之后，必须更加努
力地维护本党及其参加总
统选举的阿尼斯-穆海敏
的形象和可选性。

据悉，担任农业部长
的雅辛是民族民主党的干
部，目前涉嫌农业部的贪
腐案件，该案正在由肃贪
委进行调查。民族民主党
前秘书长、通信和资讯部
长尊尼因涉嫌在 4G 电信
站基建采购项目中的腐败
案而面临审判，该案由最
高检察长院负责处理。

10 月 5 日，国家研究与
创新局政治研究中心研究
员菲尔曼（Firman Noor）表
示，民族民主党必须努力
说服潜在选民，围绕其两
名干部在政治年的法律问
题，不得干扰该党及其推
举的候选人的可选性。这
是民族民主党目前面临的
困境，下一个威胁可能会
在投票时的晚些时候。

从一些调查机构的民
意调查结果来看，与其他
两个竞争对手，即普拉波
沃与甘贾尔相比，阿尼斯
的可选性仍处于末位。拖
累民族民主党干部的案件
被认为能够让潜在选民再
次考虑在 2024 年大选和总
统选举中投票给民族民主

党。
菲尔曼表示，尽管政

府一再坚称，调查涉及民
族民主党干部的腐败案件
与政治事务无关，但是政
治气味却很难消除。

然而菲尔曼判断民族
民主党总主席巴洛在决定
对佐科维总统采取对立态
度时，考虑到了这一点，尽
管他们是支持政府的联盟
政党之一。

菲尔曼表示，我认为，
这已经成为巴洛和民族民
主党的考量了，当时巴洛
做出了与佐科维总统不同
的决定，佐科维总统实际
上 只 想 要 两 对 候 选 人 参
选。可是民族民主党却反
潮流，最终民族民主党必
须面对现实。另一方面，
肃贪委根除腐败的工作必
须继续下去。

据悉，雅辛参与了此
案涉嫌农业部的贪腐案，
肃 贪 委 正 在 对 此 进 行 调
查。 然而，肃贪委尚未正
式宣布雅辛的法律地位。
肃贪委正在调查农业部的
三起涉嫌腐败的案件，即
敲 诈 勒 索 、酬 金 和 洗 钱 。
肃贪委已经确定了一些涉
嫌胁迫索求农业部官位有
关的腐败案件的嫌疑人，
但是还没有透露他们的名
单。 （亮剑）


